
Bienvenida al Estudio Biblico “Completa en Cristo”.  Un studio de la Carta a los 
Coloseses. 
Nuestro Estudio Biblico es una seria de lecturas dadas por diferentes miembros del  
grupo Biblico de mujeres de la Iglesia Currey Creek en Boerne, Texas. 
La siguiente lectura ha sido adaptada para el habla hispana. 
 
Unidas en Cristo, creciendo juntas en su Palabra. 
 
**Versiones:  Nueva Biblia Latinoamericana de Hoy (NBLH) y Nueva Version 
Internacional (NVI) 
 
 
PROPOSITO:  La palabra de Dios y Su Espiritu son esenciales para el crecimiento en 
Cristo. 
 
Uno de mis recuerdos de niñez es mi madre cocinando un arroz entomatado, 
recuerdo que primero lo sofreia hasta que tomara un color transparente y luego 
agregaba todos los sasonadores, y la cantidad precisa de agua para que quedara 
esponjadito. Todo al tanteo, sin receta, ni medidas.  Me encantaba comerme mi 
arroz con rebanadas de platano encima.   Mi madre ya no esta en este mundo.  Y 
desafortunadamente cuando he querido hacer el arroz en casa para mis hijos, 
nunca me sale igual, me queda muy aguado o el arroz esta duro, o el sazon es 
diferente, le falta algo, ese sazon especial de mi madre… 
 
Porque les cuento esta historia?  Porque siento que a veces vivimos la vida de esta 
manera, comiendo un arroz que le falta algo. 
 
Tu y yo hemos sido creadas por Jesus y para Jesus, nada mas nos puede dar 
plenitud, nada mas puede realmente satisfacernos.  Pero cuantas veces vivimos el 
diario de esta vida conformes, pensando que estamos bien, completas… cuando en 
realidad estamos viviendo cortas del magnifico plan, de esa vida perfectamente 
sazonada que Cristo a planeado para nosotras?    En realidad hermanas, nosotras 
hemos recibido todos los ingredientes necesarios para vivir en plenitud.  Dios nos 
ha dado el poder de Su Palabra y la presencia de Su Espiritu que vive en cada una 
de nosotras.   



Vamos a estudiar juntas la Palabra de Dios con la carta que Pablo escribio a los 
Colosenses, ellos fueron creyentes que se agarraron con fuerza a la Palabra de 
Dios, crecieron su fe y glorificaron con sus vidas el nombre de Dios. 
 
Oremos:  Senor, Te pedimos que seamos mujeres de nos agarramos con fuerza a 
Tu Palabra, llenanos de tu Espiritu y ayudanos a darte Gloria.      Amen. 
 
En este estudio nos vamos ha enfocar en dos secciones: 

1. Caracteristicas del Crecimiento (Colosenses Cap. 1:1-8) 
2. Oracion para crecer (Cap 1:9-12) 

 

Pablo escribio esta carta para alentar y comfortar a la gente de Colosia, una ciudad 
que nunca habia visitado, con gente que no conocia personalmente.  La motivacion 
de Pablo era una sola cosa, el amor de Cristo. 
Pablo les habla en esta carta del poder de la Palabra de Dios y de los resultados tan 
grandes que se generan cuando un grupo de creyentes viven su vida con fe a 
traves del poder del Espiritu Santo.  En el inicio de esta carta, de los versiculos 3 al 
5, Pablo felicita a la gente de Colosas por 3 cualidades: su fe, su amor y su 
esperanza.  
Leamos de la Palabra: 
3 Damos gracias a Dios, el Padre de nuestro Señor Jesucristo, orando siempre por 
ustedes, 4 pues hemos oído de su fe en Cristo Jesús y del amor que tienen por (hacia) 
todos los santos, 5 a causa de la esperanza reservada para ustedes en los cielos. De 
esta esperanza ustedes oyeron antes en la palabra de verdad, el[a]evangelio (las buenas 
nuevas) 6 que ha llegado hasta ustedes. 
Col 1:3-5 
 
…fe, amor y esperanza. 
 
Analicemos… 
 
Estas cualidades representan el pasado, presente y el futuro. 
 

1.  Fe- nos hace enfocarnos hacia arriba con certeza, porque ya hemos visto lo 
que Cristo ha hecho por nosotros en el pasado.  Tener una fe verdadera en 
nuestro Salvador es un acto supernatural, un regalo de Dios que El mismo 
produce en nuestros corazones y la unica manera en que una persona 



puede ser justificada frente a Dios.  Esta fe que nos justifica, incorpora 
nuestra mente, nuestras emociones y nuestra voluntad.  Con nuestra mente 
recibimos entendimiento de la verdad del evangelio, con nuestro Corazon 
sentimos la conviccion y necesidad de nuestro Salvador.  Pero es solamente 
cuando tenenos la voluntad y hacemos el compromiso de vivir por Jesucristo 
que este proceso de salvacion es completo.  Fe es solamente buena cuando 
el objecto en el cual ponemos nuestra fe es Bueno.  En que ponemos 
nuestra fe, la podemos poner en un mundo de cosas, en personas, en 
dinero, en trabajo, en nuestra posicion, habilidades, en politicos, en 
nuestros hijos y la lista puede seguir y seguir.  Pero cuando nuestra fe esta 
en Cristo, la base de nuestra vida no cambia, no es circunstancial, es eterna.  
Todo lo demas esta como en arenas movedizas.   La gente de Colosas creyo 
firmemente en Cristo, asi tambien todo seguidor de Cristo tiene el mandato 
de poner su fe en Cristo y nada mas que Cristo. 

2. Mientras que la fe nos hace enfocarnos hacia arriba con certeza, porque 
hemos visto el trabajo de Cristo realizado en el pasado. 
El amor se enfoca hacia afuera, hacia los demas y el amor trabaja en el 
presente.    Todos estamos programados para amar y ser amados.    Pero la 
manera que este mundo, que nuestra cultura define amor es 
completamente diferente al amor que se describe en el evangelio.    La 
traduccion de la palabra amor que se describe en el versiculo 4, es un amor 
traducido del griego conocido como amor agape.  Este amor es la forma mas 
alta y mas pura del amor, porque solo puede ser compartido entre nuestro 
Señor y sus creyentes, amor agape es Cristo.   La palabra amor agape se 
repite 259 veces en el NT.    Para darles una comparacion, la palabra amor  
entre hermanos, solo se repite 54 veces.  Nosotros en nuesta humanidad 
somos incapaces de dar amor agape.  El amor humano en su mas pura 
expresion solo seria como un suspiro comparado con la fuerza, la pureza y la 
santidad del amor de Dios.  El amor agape es un acto voluntarioso, 
inteligente, intencional de alta estima y devocion hacia otros, es un amor 
desinteresado.  En otras palabras, agape no es un sentimiento, es un acto 
intencional.   El amor de este mundo es un amor que se basa en 
necesidades, amor agape no tiene necesidad, pues es consumado en Cristo.  
Agape se origina en Dios y Dios no necesita de nada.  Y porque el amor 
agape no tiene ninguna necesidad es dado libremente y sin limites, amor 



agape no teme darse sin ser correspondido.   Nuestro amor humano desea 
ser correspondido.  Pero el amor agape se da sin ningun requisito, sin 
esperar nada a cambio.  Nuestro amor es dado en medida de acuerdo al 
valor que esa persona tiene para mi o lo que voy a recibir a cambio.  Pero el 
amor agape es un amor sin medida, sin rival, y es un amor que Dios tiene 
para todos y cada uno de nosotros.   Y porque Jesucristo murio por todos y 
cada uno de nosotros, tu y yo, a traves del Espiritu Santo, tenemos en 
nosotros su amor agape.  Nuestro amor a Dios nos da la habilidad de 
amarnos a nosotros mismos y de amar a otros.  Cuando tenemos la 
devocion de amar a Dios con todo nuestro corazon, alma, mente y fuerzas, 
este amor nos va a permitir vernos a traves de su imagen, aqui no hay 
espacio para nuestro orgullo o egoismo, su amor nos prepara para amar a 
otros sin limites.   Podemos amar a otros a pesar de como sean o como se 
comporten, porque Dios nos amo primero a nosotros, a pesar que como 
somos o como nos comportamos.   Cuando nos caiga el veinte de esto; un 
amor verdadero, humilde, lleno de dicha y perseverancia saldra 
naturalmente de nosotros y no por obligacion sino como una forma de 
alabanza llena de gratitud, porque El nos amo primero. 
Cuando le pensamos antes de dar amor agape a otros por temor a ser 
heridos o criticados, estamos reflejando un corazon en donde el amor agape 
se entiende como algo que debe ser ganado.  Y no es asi.   
Cuantas veces es mi orgullo y mi falta de humildad la razon del porque 
respondo como frecuentemente lo hago, viviendo de acuerdo a mis planes, 
mi tiempo, mis sentimientos, mis deseos y mis metas.  Cuando quiero dar 
amor a otros, en lugar de ser algo que me llene de dicha, es una pesadez.    
Pero, Dios nos ama perfecta y completamente.  Por eso, este amor agape de 
Dios fiel, eterno, es un aliento enorme.  Por su amor yo puedo escapar de mi 
propia esclavitud a mi orgullo, a mi egoismo y puedo enfocarme en los 
demas, este amor agape que esta lleno de perdon, lleno del poder de 
liberacion y amor ilimitado y eterno ha sido depositado en mi.  Cuanto mas 
entiendo y agradezco a Dios por su amor, mas descubro su dicha y una 
voluntad, un deseo natural de amar a otros nace en mi. 
 
 



Nuestra motivacion depende siempre de lo que estamos buscando.  
Examinemos nuestros corazones, en que ponemos nuestro tiempo, nuestro 
esfuerzo, nuestros recursos.  Que tanto es nuestro enfoque en nuestro “yo”.  
Que es lo que se esta interponiendo para amar de la forma que Dios nos 
pide que amemos.  Un seguidor de Cristo esta llamado a amar a todo el que 
Dios ama y como Dios ama.   Agape no piensa en si.  Es el amor de Dios 
viviendo a traves de ti.  Su amor permanece en ti, deberia ser nuestra forma 
de vivir. 
 

3. Asi es que la fe nos hace enfocarnos hacia arriba con certeza, porque hemos 
visto el trabajo de Cristo realizado en el pasado. 
El amor se enfoca hacia afuera, hacia los demas y el amor es un trabajo 
realizado en el presente.     
Ahora bien la esperanza se enfoca hacia adelante, en el futuro, anticipando 
lo que esta por venir. 
 
La fe y el amor nacen por la esperanza.  En la confianza que tenemos en los 
planes de Dios.  La esperanza nos da confianza en Cristo y un amor profundo 
hacia los demas.  La esperanza influye nuestra conducta. 
 
La Esperanza Biblica no es “lo que yo deseo” “lo que yo espero” o el “ojala y 
pase esto”.   Es la firme confianza de saber que absolutamente todo esta en 
las manos sabias y poderosas de Dios.  Esperanza biblica es la expectativa de 
algo que ya ha sido garantizado y que esperas con una confianza tan grande 
que cambia la manera en que vives.        Nuestra esperanza no es entender 
todo lo que sucede, pero en confiar en la soberania de Dios y en su infinita 
bondad.    La esperanza no es subjetiva (basada en mis emociones y deseos) 
La esperanza es objetiva, nuestra vida eterna con Cristo.    Los Colosenses 
tenian su esperanza firme en lo que habra de venir, en la vida eterna con 
Cristo, no en las cosas de este mundo que cambian y nos dejan vacios. 
 

Porque creen ustedes que si la iglesia de Colosas estaba funcionando bien, Pablo 
les escribio esta carta?  Porque a pesar de que el cuerpo de esta iglesia estaba 
caminando en fe, amor y esperanza, Pablo estaba consciente de la necesidad de 



repetir la Verdad en medio de este mundo de mentiras.    Pablo sabia que tenemos 
la necesidad como creyentes de repetir la verdad, de recordarnos la verdad los 
unos con los otros.  Efesios 6:18 dice 18 Con toda oración y súplica oren[a] en todo 
tiempo en el Espíritu, y así[b], velen[c]con toda perseverancia y súplica por todos los 
santos. 

 
Pablo queria que los Colosenses reconocieran la verdad de una mentira, 
pero tambien, como veremos en su oracion, queria que estos creyentes 
estuvieran completos, preparados para poder luchar la buena batalla y 
terminar la carrera con fuerza.    Debemos de persuadir siempre y 
continuamente la verdad.  Vivimos en un mundo que nos bombardea con 
mentiras, con temores diariamente.   Si nosotras no reconocemos esas 
mentiras sutiles de descontento, de tu te mereces mas, tu necesitas ser 
perfecta, primero eres tu,  vamos a acabar poco a poco en la parada de un 
camino que nunca intentamos caminar.   Estemos alerta.   Efesios 6:12-13 
dice “Porque nuestra lucha no es contra seres humanos, sino contra 
poderes, contra autoridades, contra potestades que dominan este mundo 
de tinieblas, contra fuerzas espirituales malignas en las regiones celestials. 
Por lo tanto, ponganse toda la armadura de Dios, para que cuando llegue el 
dia malo puedan resistir hasta el fin con firmeza”.   Nuestra realidad es que 
nuestra vida en una batalla espiritual y nunca debemos desistir de rezar, de 
estudiar la Palabra de Dios y de buscar la voluntad de Dios.  Satanas es real.  
El ya ha sido derrotado por el poder de la cruz, pero esta vivo y esta 
presente.  Nunca duerme, tiene sus jornadas, casas que administra, trabajos 
que realiza y responsabilidades con su familia.   De acuerdo con Juan 10:10 
la descripcion del trabajo de Satanas es “robar, matar y destruir”.   Debemos 
estar conscientes de esto.  Es sutil y engaña.  Pero seamos valientes porque 
El que vive en nosotros es mas grande que el que es de este mundo. 
 

De acuerdo con el Capitulo 1:5-6, nosotros tenemos la Palabra de Dios. (leamos) 
“De esta esperanza ustedes oyeron antes en la palabra de verdad, el[a] evangelio (las 
buenas nuevas)6 que ha llegado hasta ustedes. Así como en todo el mundo está dando 
fruto constantemente y creciendo[b], así lo ha estado haciendo también en ustedes, 
desde el día que oyeron y comprendieron la gracia de Dios en verdad[c]. 

  
 



Que es lo que estaba presente y activa en la vidas de estos creyentes que 
alentaba esa fe, amor y esperanza?  La Palabra de Verdad, el evangelio.  
Hoy, tenenos en nuestras manos no solo una carta pero toda la Palabra de 
Verdad.  Como es descrita la Palabra de Dios en la Biblia?  La palabra de Dios 
es integra, es para ser obedecida, para guardarla en el corazon, nos da 
dicha, testimonio de que Dios es verdad, nunca regresa vacia, nos enseña 
que el proposito de Dios continua, nos dice que el hombre no debe vivir de 
pan pero de cada palabra que proviene de la boca de Dios,  en el principio 
de todo ya existia la Palabra, y la Palabra se hizo carne, nos dice que 
debemos aferrarnos de ella, que es la espada del Espiritu, que habita en 
nosotros, nos da enseñanzas y consejos llenos de sabiduria, la palabra esta 
viva y activa, es mas filosa que cualquier espada de doble filo, perforando 
nuestra alma y espiritu, percibe los pensamientos e intenciones del corazon, 
es viviente y permanece en nosotros, permanece en nosotros y da 
testimonio de Jesus en nosotros. 
 
El creer en la Palabra de Dios produce fruto. 
 

Como fue que los Colosenses aprendienron la palabra de verdad?  Leamos los 
versiculos 7-8, la Palabra dice “7 Así lo aprendieron de Epafras, nuestro querido 
colaborador[c] y fiel servidor de Cristo para el bien de ustedes.[d] 8 Fue él quien nos 
contó del amor que tienen en el Espíritu”. 
 
Epafras no solo les hablo a los Colosenes sobre Cristo y luego los abandono.  El les 
enseño la Palabra y busco que su fe estuviera bien cimentada.  La palabra 
“aprender de” en el versiculo 7 esta relacionada en la traduccion griega a la 
palabra “discipulo”.  Esta es la misma palabra “aprendan de mi” (en Mateo 11:29) 
o “Se mi discipulo”.  La tarea de la Gran Comision no es solamente la salvacion de 
las almas perdidas, La Gran Comision esta llamada a enseñar la Palabra de Dios.   
Epafras hizo esto fielmente.  Despues de la salvacion, el les enseño la Palabra y los 
ayudo a crecer en su fe.  Despues en el Capitulo 4 veremos que Epafras tambien 
rezaba por ellos constantemente.  Con tantas enseñanzas falsas a su alrededor, 
Epafras tomo seriamente su papel de discipulo y camino paso a paso con los 
creyentes enseñando la verdad en su iglesia.   Nuestro Señor toma la tarea de 
hacer discipulos seriamente, la palabra “discipulo” es usada mas de 260 veces en 
los evangelios y en el libro de Hechos de los Apostoles.  Y si nuestro Señor toma la 



tarea de hacer discipulos seriamente, nosotros tambien debemos hacerlo asi.   En 
los tiempos biblicos un discipulo no era una persona que se solo se sentaba a 
escuchar al maestro, un discipulo era quien aprendia escuchando y practicando.  
Una ilustracion de esto en nuestros tiempos seria un estudiante de medicina.  Los 
Colosenses eran un grupo de gente ordinaria como nosotros, equipados con los 
dones que de Dios nos a dado para construir Su Iglesia.   Nosotras no fuimos 
creadas para ser expectadoras, somos parte de Su plan.  Somos llamadas a servir a 
los demas, a caminar juntos y a recordarnos de la Verdad.  Como Epafras, todos 
tenemos a gente en nuestras vidas que necesitan de un discipulo, que necesitan de 
ti. 
 
  
APLICACION:    No se ustedes, pero este pasaje me reta. Porque ya me conozco. 
Me pregunto,  realmente podemos tener este tipo de fe, de amor y de esperanza?  
Realmente podemos amar con amor agape?  Pablo lo hizo, y nosotros tenemos la 
misma Palabra de Dios, el mismo Espiritu Santo y el mismo Salvador.  Asi que la 
respuesta es Si.  La respuesta es Cristo.  El nos ha dado su Palabra para conocer Su 
verdad.  Ahora bien, Crees en estas verdades?  Si no, preguntate a ti misma, 
porque no?  Usa su Palabra para contestar cualquier porque, cualquier duda en tu 
corazon.  Cristo no esta buscando que seamos perfectos, porque solo Dios es 
perfecto.  Pero lo que El quiere es que crezcamos en El. 
 
Le agradezco a Dios por la gente que uso para escribir su Palabra.  Ninguno tenia 
una vida o una carrera perfecta.    Ustedes creen que si el Rey David hubiera 
aplicado para ser parte del pastoral en nuestra iglesia se le aceptaria?  Cuando la 
Biblia nos cuenta que fue un violador y un asesino, y aun asi Dios lo llamo “un 
hombre conforme a mi corazon”.  Que animo es el saber que ni nuestro pasado o 
presente puede limitar a nuestro Dios?  Alegrate, estudia Su Palabra, porque lo 
que la Biblia dice de nuestro Grandisimo Dios y de sus hijos elegidos, eso te va a 
hacer crecer. 
 
Verdad:  Dios provee Su palabra para nuestro crecimiento en Cristo. 
 

I. Oracion para crecer. (versiculos 9-12) 

La Biblia nos dice que Pablo rezo sin cesar por los Colosenses quienes estaban 
caminando en verdad, pero aun asi, Pablo tenia un entendimiento de la guerra 
espiritual que todos enfrentamos y rezo activamente por el crecimiento spiritual 



de la ciudad de Colosia.  Pablo rezo a lo grande creyendo en el poder de la oracion.  
Pablo conocio a Jesus de una manera personal y rezo conforme el Espirtu lo 
guiaba.   Su oracion se concentro en lo espiritual no en lo material o fisico.  
Tambien Jesus en la oracion del Padre Nuestro, rezo por aspectos espirituales. Y no 
es que no le importen nuestras necesidades fisicas, claro que le importan.   Pero si 
aprendemos a orar en unidad con su espiritu y pedimos tener la mente de Cristo, 
podemos confiar en todo aspecto, incluyendo el fisico.  Pablo nos dio un ejemplo 
de lo que es tener un corazon agradecido, y los corazones agradecido rezan.  Que 
fue lo que Pablo rezo? 
 
Leamos los versiculos del 9-12(NBLH) “9 Por esta razón, también nosotros, desde el 
día que lo supimos (lo oímos), no hemos cesado de orar por ustedes, pidiendo que 
sean llenos del conocimiento[a]de Su voluntad en toda sabiduría y comprensión 
espiritual, 10 para que anden como es digno del Señor, haciendo en todo, lo 
que Le agrada, dando fruto en toda buena obra y creciendo en[b] el conocimiento[c] de 
Dios. 11 Rogamos que ustedes sean fortalecidos con todo poder según la potencia de 
Su gloria, para obtener[d] toda perseverancia y paciencia, con gozo 12 dando gracias al 
Padre que nos ha capacitado para compartir[e] la herencia de los santos en la Luz.” 
  
 
Que oracion! Observemos las 3 areas en las que Pablo rezo usando la palabra 
‘TODO’. 

1. “no hemos cesado de orar por ustedes, pidiendo que sean llenos del 
conocimiento[a]de Su voluntad en TODA sabiduría y comprensión espiritual” 
Warren Wiersbe llama esto “inteligencia espiritual”.   Para crecer y 
madurar debemos conocer la voluntad de Dios (la cual obtenemos a 
traves de su Palabra). Como podemos discernir lo que es falso si no 
entrenamos nuestros ojos en lo que es verdad.  Las palabras “que sean 
llenos” nos dan una idea de estar totalmente equipados.  Las cosas que 
llenan nuestra vida, son las cosas que controlan nuestra vida. Si estamos 
lleno de enojo, nuestra vida sera controlada por ese enojo. Estar llenos 
en plenitud con Su Espiritu significa que estamos bajo el control del 
Espiritu.   Pablo esta pidiendo en su oracion que estos creyentes esten 
llenos del conocimiento de la voluntad de Dios. Toda sabiduria y 
comprension espiritual  solo existe conociendo la voluntad de Dios a 
travez de su Palabra.  Y es asi como el Espiritu Santo nos enseña a 
someternos a Cristo.  Al rezar sinceramente buscando la verdad en Dios, 
El nos da, a traves de su Espiritu, la sabiduria y entendimiento que 



necesitamos.   La voluntad de Dios ha sido dada en su Palabra para todos 
sus hijos.  Y, la voluntad especifica de Dios en cualquier situacion en 
particular que enfrentamos debe confirmar lo que ya ha sido revelado en 
su Palabra.  Hermanas, debemos tener mucho cuidado cuando recibamos 
un consejo, no importa de quien viene ese consejo, si es de algun libro, 
amiga, o de alguna carta firmada por alguien importante, si ese consejo 
contradice o no esta alineado con la palabra de Dios, estan siendo 
engañadas.   No permitan que ese consejo moldee su corazon y heche 
malas raices.    El conocimiento es importante, pero nunca podra sustituir 
a la sabiduria.   Chuck Swindoll dice, “Es facil adquirir conocimiento pero 
que doloroso es el proceso de adquirir sabiduria”.  Los humanos 
compartimos conocimiento; Pero Dios es el que regala la Sabiduria.    
Conocimiento puede ser medido objetivamente por medio de un analisis, 
calificado por medio de examenes, y certificado por medio de un 
diploma; sabiduria desafia cualquier medida, es subjetiva, toma mucho 
tiempo para adquirirla, y se refleja grandemente en nuestras actitudes.   
Uno puede tener grandes conocimientos pero estar alejado de nuestro 
Dios.    Aquellos que tienen sabiduria saben de nuestro Dios por medio 
de la fe en su hijo Jesucristo y lo mantienen en lo mas alto, en asombro y 
respeto.  “Temer al Señor es el comienzo de la sabiduria” el temor a Dios 
es el indicador de que esa persona tiene sabiduria. 

 
Entre mas conozcamos la Voluntad de Dios, mas facil se nos va hacer 
determinar Su guia en nuestra vida diaria.  Pablo no pedia que los 
Colosenses tuvieran toda la sabiduria, para que conocieran todo, pero el 
pidio que tuvieran la suficiente sabiduria para tomar decisiones correctas y 
vivir agradando a Dios.     Inteligencia espiritual es el comienzo de una vida 
exitosa y fructifera que agrada a nuestro Dios.   Y tenemos el Espiritu Santo 
que habita en nosotros para lograr vivir asi. 
 
2. El segundo “todo” que Pablo pidio es que fueran “fortalecidos en TODO 

sentido con su glorioso poder” (1:10).  Wiersbe llama esto obediencia 
practica o inteligencia practica.  Filipenses 4:13 “Todo lo puedo en Cristo 
que me fortalece”.    Sabiduria ocurre cuando el conocer de Dios produce 
obediencia.  No debe existir una separacion entre aprendiendo de El y 



viviendo por El.   Sabiduria debe afectar nuestra vida diaria.  Esto es la 
parte practica de la vida Cristiana.   Debemos primero obtener esta 
sabiduria y entonces caminar y trabajar.   No podemos trabajar para Dios 
si no estamos caminando con El, tampoco podemos caminar con Dios si 
somos unos ignorantes de su voluntad.   El creyente que pasa tiempo 
diariamente en la Palabra y en oracion sabra la voluntad de Dios, 
camanira con El y trabajara para El.   INTELIGENCIA 
PRACTICA/OBEDIENCIA ES ACCION de nuestra parte.  Seamos claros, no 
somos nosotros los que trabajamos para Dios, pero es Dios el que trabaja 
en nosotros y a travez de nosotros para producir el fruto de su gracia.  
Cuando caminamos en la voluntad de Dios producimos fruto. 

 
Conocer su verdad y producir fruto van de la mano.  Una cosa es consecuencia de 
la otra.  Hay 4 aspectos que pasan cuando producimos el fruto del Espiritu. 1. El 
crecimiento es gradual 2. Es inevitable 3. Es interno 4. Es simetrico – crecemos en 
todas las nueve caracteristicas del Fruto del Espiritu.     Como habran notado es el 
fruto (singular) del Espiritu.  No podemos escoger solo uno, viene en conjunto.  
Pero, nuestra madurez espiritual es medida de acuerdo a nuestro fruto mas verde.  
Tambien es interesante ver que el fruto del dominio propio, es el unico fruto que 
es para nosotros mismos, todos los demas estan dirigidos hacia otros. Max Lucado 
habla de mantener nuestro caminar, nuestro paso con el Espiritu.  Sabemos que el 
fruto del Espiritu es amor, dicha, paz, paciencia, amabilidad, bondad, fidelidad, 
humildad y dominio propio.    Estas cualidades son indicadores de nuestro 
marcador espiritual.  En cualquier momento que las percibimos sabemos que 
estamos caminando con el Espiritu de Dios.   Cuando no las proyectamos sabemos 
que no estamos caminando al mismo paso del Espiritu.    Para mi, el mayor 
indicador de como estoy caminando es la manera en que respondo cuando una 
situacion me agarra de sorpresa. 
 
El ultimo de los “Todos” en la oracion de Pablo, es el que me es mas dificil: 
 

3. “perseverarán con paciencia en TODA situación, 12 dando gracias con 
alegría al Padre” (v. 11-12) 

 



Esto Weirsbe lo llama como una excelencia moral.  Esta moral es el resultado de 
una transformacion interna como producto de nuestra fe.  Sabiduria, obediencia y 
caracter van siempre juntos.    Las cualidades acentuadas en este versiculo son 
perseverancia, paciencia, dicha y gratitud.  Victorias internas del alma.  Deben 
estar entrelazadas unas con otras, pero lejos de Cristo, esto es imposible de 
conseguir.    
Perseverancia esta en un contexto de sufrimiento.  Pablo habla de esto porque no 
es si vamos a sufrir, pero cuando.   Porque tenemos que sufrir?  Romanos 5:3-4 
dice “porque sabemos que el sufrimiento produce perseverancia; 4 la 
perseverancia, entereza de carácter; la entereza de carácter, esperanza.”    En el 
versiculo 11 vean lo que acompaña a la palabra perseverancia?  Paciencia.  Oh, esa 
palabra, que dificil es!  Pero, hemos sido llamados a ser pacientes en situaciones 
dificiles.  No es estar abatido.  Paciencia es perseverancia en accion.   Nuestro 
llamado es ser pacientes durante circunstancias de sufrimiento junto con otros. 
Esto puede ser tan dificil en muchas situaciones.  Pudieramos hacer una lista larga 
en un segundo de lo dificil que es ser pacientes.  Pero si alguien conocio lo que es 
sufrir, ese fue Pablo. Y asi, el supo que podia perseverar con paciencia porque no 
estaba solo, el sabia que tenia el poder y la fuerza de Dios 
. 
Como si esto no fuera suficiente, Dios nos llama a perseverar sufriemiento no solo 
con paciencia pero con dicha.  Puedo ser dichosa en sufrimiento?  Si yo puedo.  
Pero ustedes creen que esta mi manera de responder al sufrimiento?  Se que 
pueden imaginar mi conviccion ante esto? 
 
Que es dicha biblica?  John Piper la define como un sentimiento bueno en el alma 
producido por el Espiritu Santo que nos permite ver la belleza de Cristo en Su 
Palabra y en sus acciones.  Dicha no es algo que nosotras podemos producir, dicha 
es producto y trabajo del Espiritu Santo.  Es el Espiritu quien abre nuestros ojos y 
nos da el entendimiento y la habilidad de responder cuando Cristo nos llama.  El 
gusto, la reverencia, la confianza y obediencia.  Estas no son emociones que se 
producen naturalmente en nuestra carne, pero tenemos acceso a ellas por medio 
del trabajo del Espiritu Santo en nosotros.  Nehemias 8:10 dice “el gozo 
del Señor es nuestra fortaleza». 
 
Y finalmente vemos la evidencia del Espiritu de Dios en nosotros cuando tenemos 
gratitud.  Gratitud es lo opuesto al egoismo.  Una persona egoista dice “Yo 
merezco esto, eso no es justo”.  Un creyente que esta en union con el Espiritu dice 



como leemos en Romanos 8:28 “sabemos que Dios dispone todas las cosas para el 
bien de quienes lo aman,[e] los que han sido llamados de acuerdo con su 
propósito”.   Si realmente creemos en esto podremos ver todas las cosas como 
bendiciones provenientes de su mano santa.   Yo se que no puedo entender 
muchisimas cosas horribles que suceden.  Pero, si creo en lo que la Palabra dice 
por el poder del Espiritu Santo en mi, yo no necesito entender ni saber todos los 
porques y todas las respuestas.   Dios, sus planes y su palabra son suficientes y 
puedo estar agradecida. 
 
Una de las bendiciones que nos deberia llenar el corazon con gratitud esta en Col. 
1:12 que dice: “Él los ha facultado para participar de la herencia de los santos en el 
reino de la luz”.   No existe regalo mas grande.   
Asi es, necesitamos inteligencia espiritual si es que vamos a vivir para honrar a 
Dios.  Tambien necesitamos obediencia practica en nuestro caminar y en nuestras 
obras. Pero el resultado de todo esto debe ser el poder interno del Espiritu, este 
poder que nos llena de una paciencia con dicha y con gratitud durante esos 
momentos dificiles de sufrimiento. 
 
Cuando nos enfrentamos con pruebas, no es que nos alegremos en el sufrimiento 
que llega, pero en la transformacion que sabemos y confiamos que nuesto Dios 
realizara a traves de ellas.  Viviendo dia con dia conscientes de que Dios sostiene 
todo en sus manos y que en el gran esquema de las cosas, cualquiera que sea la 
prueba que enfentamos en esta vida sera temporal.  Jen Wilken resume esto asi; el 
pecado y el sufrimiento tienen una fecha de caducidad.  No son eternos. 
 
El producto de la inteligencia espiritual, la obediencia practica y la moral excelente 
dara fruto en nosotros. 
 
Caminando con dignidad, agradando a Dios, produciendo fruto, incrementando 
nuestro conocimiento de El, desbordando gratitud hacia un Dios que es digno de 
todo. 
 
Si nosotras permitimos que la Palabra y el Espiritu de Dios invadan por completo 
nuestras mentes; nuestra vida en la casa, en el trabajo, con amigos y el mundo en 
si, se veran transformados y habra crecimiento. 
 
 



APLICACION:  Me pregunto a mi misma y te pregunto a ti, realmente creemos en 
esto? Realmente creemos que podemos crecer y ser unas mujeres de una fe 
madura, viviendo en plenitud en Cristo?   Si no es asi, que es lo que estamos 
creyendo, que es eso en mi vida que no esta alineado con la Palabra de Dios?  
Estoy llena de mi misma en lugar de estar llena de Su Espiritu?  Cuales son las cosas 
de este mundo que me estoy aferrando y que estan de por medio entre mi misma 
y mi Dios?  Que heridas no he dejado que sanen?  Que es aquello que no he sido 
capaz de perdonar?  Existe orgullo en mi corazon?  Pienso que yo se lo que es 
mejor?  Pienso que yo soy lo suficientemente fuerte, que tengo el control y que no 
necesito a Cristo?  Y que de tener otros idolos en mi vida?  Cualquier cosa, aunque 
sea buena, si es lo mas importante para mi, si me absorve mi tiempo y energia, en 
lugar de Cristo, eso es idolatria.     
Quizas piensas que Dios ya se ha dado por vencido… ya ha pasado mucho tiempo y 
tu simplemente no entiendes?   Dejame alentarte.  Ni todo lo mejor que hay en ti 
va a impresionar a Dios, ni todo lo peor que hay en ti, va a horrorizar a Dios.  El te 
acepta como eres a traves de Cristo.  Nada puede esconderse ante los ojos del que 
te ha creado y conoce tu corazon mejor que tu misma.  Me gusta una cancion de 
Tauren Wells que dice “El me conoce y me ama por completo”.  El nos conoce 
primero y asi tal cual, nos ama hermanas.   
 
Este año he andado por todos lados en mi caminar espiritual.  Me mantuve firme 
en mi fe solo para caerme de sentonazo.  Me aferre fuerte de Dios solo para correr 
lejos de El,  le agradeci con todo mi corazon solo para quejarme minutos despues,  
crei en El con todas mis fuerza solo para dudar al primer instante que senti temor,  
puse mis ojos fijos en El solo para enfocarme otra vez en mi misma.   Y mi Dios, me 
fue fiel cuando yo no lo fui?   Recibi su consuelo cuando estuve llena de porques?   
Cuestione su soberania, su plan, su proposito?  Si con toda certeza, ahi estuvo El, 
presente, una y otra vez, persuadiendome implacablemente.    En aquella calmada, 
oscura y tranquila noche cuando abri su Palabra, El me dio promesa tras promesa 
tras promesa de quien es El y de quien soy yo en El.  Su Espiritu me guio, me amo, 
y me dio la conviccion de ver la necesidad de rendirme en ciertas areas de mi vida.  
Me revelo que mentiras he creido y me enseño su verdad.   El caracter de Dios se 
mantiene firme, aunque nosotros no lo hagamos. 
 
Acercate a nuestro Dios y pidele que te revele que es lo que te esta deteniendo 
para creer en esos Todos?  Se honesta, preguntale que mentiras han hechado raiz 



en tu vida, que es lo que te esta deteniendo para ser todo lo que El tiene 
preparado para ti.  Recuerda que no estas sola, tienes Su espiritu que habita en ti. 
 
Verdad:  Dios provee su Espiritu para que crezcamos en Jesuscristo. 
 
Conclusion 
 
Pues asi como ese arroz de mi madre perfecto, suave, esponjadito y sazonado a la 
perfeccion servido con rebanadas de platano.  Una delicia completa. 
 
Espero que asi tambien nosotras, como mujeres que Cristo ha elegido, no nos 
comformemos con nada menos de los que Cristo tiene planeado para nosotras.  
Continuemos creciendo y madurando en nuestra fe, proclamando y aferrandonos 
con todo nuestro corazon a las promesas que son nuestras, porque Cristo nos las 
ha dado.    Seamos esas mujeres con una voluntad y una obediencia que glorifica el 
nombre de nuestro Santo Dios. 
 
 
Oracion:  Gracias Jesucristo por tu Palabra y tu Espiritu que transforman nuestras 
vidas. Amen. 
 
 
 
 
 

 

 
 
 
 

 


